

WIENER HAUSAUS KORRESPONDENZ.
Herausgeber und verantw. Redakteur Franz Michau.
23. Jahrg. Wien, Dienstag, 23. September 1913.

Neue Bürger. Der gemeinderätliche Heimats- und Bürgerrechtsausschuß hat in seiner letzten Sitzung zu Bürgern der Stadt Wien ernannt:

Landstraße: Sigismund Kube, Schuhmacher; Franz Röder, Schneider; Kamillo Kurzwart, Gastwirt (Berichterstatte GR. v. Findenigg).

Wieden: Karl Schmeidel, Kanzleileiter; Otto Teschepfer, Kaufmann; Hermann Lang, Gastwirt (Berichterstatte GR. Breuer).

Margareten: Leopold Mayer, Drechsler (Berichterstatte GR. Aichhorn).

Neubau: Ferdinand Schrammer, Installateur; Julius Pfitzner, Mechaniker; Franz Lang, Kaffeeseider; Anton Herzog, Metall- und Kunstgießer; Leopold Luthner, Tischler; Karl Müllner, Gemischtwarenverschleißer (Berichterstatte GR. Pichler).

Josefstadt: Josef Garleutner, Zeitungseigentümer; Johann Habler, Fabrikant; Johann Haberl, Schneider (Berichterstatte GR. Rain).

Alsergrund: Theodor Mantsch, Hausbesitzer (Berichterstatte GR. Dürbeck).

Favoriten: Karl Dürbeck, Huf- und Wagenschmied; Anton Gappmeier, Rum- und Likörerezeuger; Ferdinand Karl, Fleischselcher; Wilhelm Rieder, Gastwirt (Berichterstatte GR. Hüök).

Simmering: Berthold Kretschmer, Meister im städtischen Gaswerke (Berichterstatte GR. Kurz).

Meidling: Leopold Janisch, Lohnfuhrwerksbesitzer; Karl Strohmayer und Josef Strohmayer, Gastwirte (Berichterstatte GR. Gütz).

Hietzing: Josef Ritschl, Privat und Hausbesitzer; Alois Windhager, Zeichner; Leopold Gotsch, Dachdecker; Franz Altkind, Gastwirt; Josef Bisecker, Zimmermeister; Johann Zelezny, Tischler; Johann Kohlendorfer, Milchmeier; Stefan Racz, Josef Rathbauer, Gemischtwarenverschleißer (Berichterstatte GR. Vaugoin).

Rudolfsheim: Dominik Dumfort, Hausbesitzer; Johann Aigner, Bäcker; Georg Schöny, Kaufmann; Wenzel Nowak, Kupferschmied; Johann Bromatka, Kehlleistenerzeuger; (Berichterstatte GR. Wiesinger);

Fünfhaus: Johann Fröhlich, Metallwaren-Fabrikant; Josef Swoboda, Handelsangestellter; Karl Krikl, Schuhmacher (Berichterstatte GR. Wimberger).

Ottakring: Johann Stadlmayer, Karl Langer, Gastwirte; Franz Drobitsch, Gemischtwarenverschleißer (Berichterstatte GR. Heffenmayer); Karl Geisler, Kaufmann; Josef Hahnl, Mag.

pharm und Beamter; Laurenz Zellner, Schuhmacher (Berichterstatte GR. Hützel).

Heftala: Heinrich Kreuter, Josef Gleich, Gastwirte; Friedrich Donat, Binder (Berichterstatte GR. Rykl).

Währing: Johann Müllner, Eduard Weinlich, Gemischtwarenverschleißer; Karl Haupt, Gastwirt; Franz Sebek, Fleischhauer; Anton Altenburger, Milchgroßhändler (Berichterstatte GR. Dechant); Josef Roffmann, Privatier (Berichterstatte GR. Brenta).

Döbling: Albert Haas, Wäschereibesitzer; Rudolf Reibarger, Großfuhrwerksbesitzer (Berichterstatte GR. Eder).

Ferner wurde in der Sitzung einer großen Anzahl von Personen die Zuständigkeit nach Wien bzw. die Zusicherung der Aufnahme in den Heimatsverband verliehen.

Besichtigung. Der Ministerialdirektor im kgl. preußischen Ministerium des Innern geh. Obermedizinalrat Prof. Dr. Kirchner sowie die diesem Ministerium zugewiesenen geheimen Medizinalräte Dr. Finger und Fröhlich besichtigten gestern unter Führung des Oberstadtphysikus Obersanitätsrates Dr. Böhm die Desinfektionsanstalt im 10. Bezirke, die Sanitätsstation im 14. Bezirk sowie das Jubiläumsspital in Lainz.

Die Herren äußerten sich in Worten der vollsten Anerkennung über die Organisation des Desinfektionswesens und des Krankentransportes in Wien sowie über die Einrichtungen des Jubiläumsspitales.